

Metrotrén urbano unirá Temuco y Padre Las Casas en 7 minutos

Conectividad. Ministerio de Transportes y EFE anunciaron que el moderno servicio entrará en funcionamiento a mediados del próximo año con dos trenes en horas punta.

Trazado tendrá cinco paraderos. Autoridades pretenden que el corredor de buses eléctricos entre en operaciones en la misma fecha para generar conexión hacia Av. Alemania. *Pág. 3*



El 85% de pacientes graves en el hospital no está vacunado

Crisis. El Colegio Médico Regional Temuco advirtió que ocupación de camas está al 100% y que la situación que afecta a la red hospitalaria y funcionarios es compleja. *Pág. 5*

AGENCIA UNO

Coronavirus en La Araucanía

86.527 Contagios en la Región

30.339 Fallecidos **1.453.478** Total nacional



Región: 10 fallecidos y 323 nuevos contagios

Plan Paso a Paso. Seis comunas se mantienen en cuarentena. *Pág. 4*

Constituyentes hablaron en encuentro online de Corparaucanía y El Austral

Conversación. Representantes electos de la Región plantearon sus prioridades en un foro en que también participaron los rectores de las universidades locales. *Pág. 2*



El Albiverde estudia opción de reforzarse

Primera B. Tras la grave lesión que afecta al jugador Yerko Águila. *Pág. 12*

UF HOY: \$29.653,52
UTM: \$52.005

DÓLAR COMPRADOR: \$ 721
DÓLAR VENDEDOR: \$ 745

SANTORAL HOY:
BERNABÉ

EL TIEMPO MÁX: 15°
TEMUCO MÍN: 8°

CALIDAD DEL AIRE
REGULAR



EGLO
my light | my style

Ilumina los días de **Papá con Eglo**

¡Ahora es el turno de Papá!

CELEBRAMOS CON HASTA UN **60% OFF** EN PRODUCTOS SELECCIONADOS

CÓD: 99053 CÓD: 94197 CÓD: 49077

TIENDA ABIERTA

TEMUCO: CAUPOLICAN 1061. LUNES A VIERNES 10:00 - 19:30 HRS.

Síguenos en:

www.eglo.cl

Tema del día

Constituyentes fijan la participación ciudadana como un "punto clave"

DIÁLOGO. Encuentro reunió a los nueve representantes de La Araucanía.



LOS NUEVE CONSTITUYENTES DE LA REGIÓN PARTICIPARON EN EL ENCUENTRO ORGANIZADO POR CORPARAUCANÍA Y TEMUCO UNIVERCIUDAD.

Juan Carlos Poblete González
juan.carlos.poblete@australtemuco.cl

La importancia de trabajar de manera abierta y transparente con los territorios, para darle sentido de pertenencia y legitimidad al proceso que definirá la Nueva Constitución, fue una de las ideas que surgieron ayer en el encuentro con los constituyentes electos por La Araucanía, organizado por CorpAraucanía y Temuco Univerciudad.

En la instancia, transmitida ayer en vivo y disponible en internet, participaron los nueve constituyentes electos por La Araucanía: Ruth Hurtado (IND-RN), Eduardo Cretton (UDI) y Fuad Chahin (DC), del distrito 22; Helmut Martínez (Ind-Lista del Pueblo), Manuela Royo (Ind-Igualdad, Apruebo Dignidad), Angélica Tepper (Ind-RN), Luis Mayol (RN), Eduardo Castillo (PPD) y Lorena Céspedes (Ind-Independientes por la Nueva Constitución), del distrito 23.

9 son los constituyentes que representarán a La Araucanía en la Convención Constituyente. Tres del distrito 22 y seis del distrito 23.

17 de junio se realizará un nuevo Encuentro CorpAraucanía donde conversarán todos los constituyentes de pueblos originarios.

Todos coincidieron en que la participación ciudadana es vital para asegurar que los habitantes del país se sientan representados y satisfechos con la Constitución que emane de la Convención Constituyente, que debe comenzar a sesionar en el mes de julio.

"Es importante que tengamos una Constitución que tenga como pilar fundamental la participación ciudadana, por-

Sobre polémica declaración de "los 34"

En el contexto de una declaración de 34 constituyentes de "La Lista del Pueblo", quienes suscribieron para "no subordinarse" al acuerdo del 15 de noviembre de 2019 y plantearon "seis garantías democráticas para el desarrollo de la Constitución", la constituyente Manuela Royo, que firmó la declaración, reflexionó señalando que "lo que estamos planteando es que no deben haber imposiciones y se requiere un acuerdo político para el funcionamiento. Quienes pertenecemos a movimientos sociales planteamos que esos consensos deben surgir de conversaciones democráticas y abiertas con la ciudadanía". Sobre ello, la constituyente Angélica Tepper dijo que "debemos focalizar nuestros esfuerzos en redactar una Constitución que nos una y no comenzar a cuestionar un proceso, que todavía no comienza, que es por un mejor país".

que así se fortalecerá lo más importante de este proceso: su legitimidad. Debemos establecer mecanismos de participación, con audiencias públicas, transparencias, mociones y propuestas", apuntó Chahin.

EDUCACIÓN Y CONSTITUCIÓN

El encuentro online, moderado por el Director del Diario El

Austral, Mauricio Rivas, tuvo también como invitados y panelistas a las máximas autoridades de las universidades con sede en Temuco: Eduardo Hebel, de la Universidad de La Frontera; Alirio Bórquez, de la Universidad Católica de Temuco; Gonzalo Verdugo, de la Universidad Mayor; Emilio Guerra, de la Universidad Autónoma; y Rosemarie Junge, de San-

“Creo que tenemos que hablar respecto a qué concepto de plurinacional entendemos, me gusta más lo de pluricultural”.

Luis Mayol, constituyente, distrito 23

“Tenemos que atender muchas demandas respecto al conflicto, el tipo de Estado y el reconocimiento constitucional son algunos”.

Eduardo Cretton, constituyente, distrito 22

to Tomás Temuco.

Bajo ese contexto, una parte de la discusión también se centró en cómo la nueva Constitución concebirá y regulará el derecho a la educación y la forma de acceder a ella.

"Hoy, la libertad de enseñanza está más relacionada respecto a cómo se desarrolla como una actividad económica que con el derecho a la educación", lamentó Castillo.

"Hablar de desarrollo y de equidad es pensar que todo aquello parte por la educación, por ende, es vital que llegue de forma equitativa a todos, como motor de desarrollo", planteó Martínez.

"Es preocupante ver el poco entusiasmo que hay de estudiar Pedagogía y los pocos esfuerzos para mejorar la calidad de la educación, desde la educación preescolar, básica a la media", opinó Hurtado.

"Son derechos sociales sobre los cuales tenemos que ir avanzando para cubrirlos a todo nivel", instó Céspedes.



CAMIONETA FUE QUEMADA.

Ercilla: queman una camioneta en el cruce Collico de la Ruta 5 Sur

Una camioneta fue incendiada por personas desconocidas en las inmediaciones del cruce Collico, en la comuna de Ercilla.

De acuerdo a la información recopilada por la Fiscalía, la situación ocurrió a eso de las 15 horas de ayer en las cercanías del acceso a la ciudad de Ercilla, cerca de una garita ubicada por la calzada que va de norte a sur.

La Brigada de Robos de la PDI quedó a cargo de la investigación del caso, toda vez que se sospecha que la camioneta había sido robada a una empresa privada.

Corte dictamina prisión para sujeto por lanzar bombas molotov

La Corte de Apelaciones de Temuco ordenó prisión preventiva para un sujeto que fue formalizado por lanzar bombas molotov contra personal de Carabineros, en una manifestación realizada por las calles del centro de la ciudad de Collipulli, ocurrida en el mes de enero del año 2020.

Luego del análisis de imágenes registradas durante la manifestación, que terminó desordenada y el incendio de la sucursal de BancoEstado de la ciudad, Carabineros logró identificar a un joven de iniciales J.F.H. como uno de los sujetos que lanzó artefactos contra patrullas policiales.

Pese a que el Juzgado de Garantía de Collipulli lo había dejado con arresto domiciliario, la Corte de Temuco revocó tal decisión y lo dejó en prisión.

Mantienen monitoreo por marejadas en la costa

VIGILANCIA. Onemi y Ministerio de Obras Públicas continúan despliegue en Puerto Saavedra, donde el oleaje sigue acercándose a zonas habitadas.

Sigue vigente la alerta temprana preventiva para monitorear las marejadas que llevan varios días en la zona costera de La Araucanía.

"Si bien el día miércoles se reportó afectación en Puerto Saavedra y Toltén, durante la jornada (de ayer jueves) no se reportó afectación a viviendas ni a personas", explicó la directora regional de Onemi, Janet Medrano.

"Estamos monitoreando los cortes de caminos, puentes caídos y derrumbes, además del socavamiento del cerro Maule, que viene ocurriendo desde hace años, en Puerto Saavedra. Sobre ello, estamos trabajando en un enrocado, de emergencia, que proteja y resguarde las viviendas.

Eso debería iniciar obras en las próximas semanas", comunicó el seremi del MOP, Henry Leal.

Las autoridades además siguen coordinando ayuda para las personas afectadas por la tromba marina en Toltén Viejo.



LAS MAREJADAS SIGUEN DERRUMBANDO EL CERRO MAULE.